
“匹克的国际化之路走
了30多年了，走得很艰辛，
但我们从来没有放弃，因为
坚信，中国强大了，中国品
牌一定能走向世界。”匹克
董事长许景南说，从创牌那
一天起，他就坚信，随着国
家的不断强大，中国品牌将
迎来国际化的好机遇。于
是，在国内大部分工厂还在
做代加工的上世纪90年代
初，他便立下创一个中国人
的国际品牌，创百年企业的
创业初心。

个人成长受益于党
和政府的指导和扶持，许
景南在创业过程中都非
常注重党建。“民营企业
每一步发展都离不开党
的创新理念和指引，离不
开党和政府的扶持，我
们要通过党建去学习，
实现个人和团队的持续
成长。”许景南说，企业
在发展过程中所遇到和
需要解决的问题，都需
要一种思想、一种文化
去凝聚人心，而党建就
起到了凝聚人心的作用。

除了内部定期组织
党史学习，匹克也不定期
地组织党员到革命旧址
学习，以呼唤员工们内心
的昂扬斗志。如今匹克
集团的党委组织有着
200多个党员，党建在匹
克的企业文化建设和经
营管理方面，发挥着巨大
的作用。

思想进步的党员成
了企业重点培养的对
象，江西分公司的经理
是一名党员，在江西建

立了 20 多个人的党支
部，这个党支部的成员
成为该分公司企业管理
层的核心。“以党的思想
来指导工作，党员起了
很好的带头作用、榜样
作用。我们对这个公司
管理就放心。”许景南
说，让更多党员进入管
理层，不仅能使团队更
有组织性纪律性，团队
力量更强大，而且有助
于保持团队的纯洁性。

从创业至今，许景
南一直保持党史及政
策的学习，他认为，在
新时代下，民营企业和
商协会都要做到一手
抓党建工作、一手抓企
业效益。如果企业队
伍建设做不好，企业也
很难有好的效益。民
营企业家只有知史明
理，才能确保在思想上
跟党走，在重大问题和
关键环节上保持头脑
清醒、立场坚定，才能
在企业经营过程中，做
到不掉队、不走偏。

2009 年 10 月 30 日，
由国际权威认证机构BV
（必维）联合南方周末中国
企业社会责任研究中心共
同发布了首份民营企业社
会责任报告——《匹克社
会责任报告白皮书》，引发
了社会的广泛关注。报告
中提到：多年来，匹克一直
以国内创业者特有的报效
之心和朴素的责任感，努
力在开拓发展主营业务，
为国家创造更多利税，积
极解决社会就业压力；改
进生产流程，做到环保化，
并开发环保鞋款，将环保
概念传递给消费者；以企
业自身绵薄之力扶危济
困，向社会弱势人群伸出
援助之手；积极推广篮球
文化，为全民体育运动贡
献力量。

此后多年，匹克每年

都会发布社会责任报告，
匹克 CEO 许志华表示：

“重视企业社会责任，可
以保证企业的可持续发
展，企业员工的凝聚力提
高了，社会认可提高了，
这些隐性回报远非数字
能够体现。”

匹克亦把慈善事业
作为长期的社会责任。
日前，在创始人长孙 16
岁成人礼晚宴上，匹克集
团向泉州市鲤城区教育
发展基金会捐赠 1000万
元，同时向泉州市鲤城区
实验小学捐赠 50 万元。
秉承“诚信回报社会，为
社会创造价值”的经营理
念，多年来，匹克积极投
身教育、医疗、公共事业
等社会各项公益建设，截
至目前，匹克已累计捐赠
慈善基金超过1亿元。

2005年，一块匹克的牌
子挂上了美国NBA赛场，激
动了无数中国球迷。作为
2005—2006 赛季休斯敦火
箭队主场唯一一家中国运动
品牌赞助商，匹克跨出品牌
国际化重要的一步。

“当时的投入很大，短
期内也不能获得大回报，
但我们敢投入，因为这符
合我们的品牌战略，是在
为品牌国际化打基础。”许
景南说，匹克作为运动品

牌，想要国际化，就要对接
NBA 这样的全球顶级的体
育资源。当时姚明就在火
箭队，作为中国最受关注
和喜爱的球员，匹克赞助
其所在球队，也有着满满
的中国心。

也就是从这一年开始，
匹克不断有耕耘全球顶级体
育资源和赛事的动作，签约
迈阿密热火队、圣安东尼奥
马刺队等顶级球队，结盟FI⁃
BA、NBA、WTA等顶级国际

赛事组织，签约霍华德、帕克
等 20多位NBA顶级球星及
21位网球明星，赞助了伊拉
克、新西兰等10多个国家队。

“匹克做国际化，主张
很明确，去一个国家，就是
要为当地人做贡献，带给他
们高性价比的产品，用公益
活 动 去 帮 助 他 们 走 近 他
们。”许景南说，民族品牌走
出去就要传播中国的文化，
传播大国情怀。这些年，匹
克品牌活动中也有不少动

人故事，2008 年，匹克赞助
伊拉克、塞浦路斯和黎巴嫩
3 个代表团参加北京奥运
会，那个时候，伊拉克刚从
战火中走出来，重返运动场
对他们并不是容易的事，匹
克提供了全方面的帮助，用
中国品牌的力量助力他们
回到奥林匹克赛场，享受竞
技盛宴。

多年耕耘，匹克不只收
获了品牌国际知名度，也结
交了来自各国的好朋友。

匹克创立时便定下战
略：品牌国际化！

那是 1991年，在代加工
热潮中，这个做国际品牌的
想法，被很多人视为疯狂，
但许景南信心十足。“那个
时候，我们去国外考察，走
过很多国家，我发现，国际
品牌基本都来自发达国家，
美国英国法国意大利，那时
候我就觉得，创自有品牌，
走国际化，是正确的选择。”
他说，上世纪 90年代初，中
国经济已经高速增长了，随
着国家的强大，民族品牌将
迎来国际化的好时机。

很快，他就因为自己坚
定的信仰收获丰厚回报。
当人们还埋头为国外品牌
做产品时，匹克的鞋子在国
内成为哄抢的热销品。“那
时候，产品一做出来就被抢
走，断码的人家都要。”许景
南说，那个时候，国内就是
一个需求爆发的市场，滋养

了 很 多 创 业 公 司 高 速 成
长。就在这供不应求的市
场里，匹克快速崛起，成了
著名的“南方鞋王”。

党和政府对于经济发
展的重视，也是创业者的
福利。“政产学三者结合，
是民营企业能快速发展的
主要原因。”许景南说，政
府不断组织企业家学习，
把学历不高见识不多的创
业者一步步打造成真正的
企业家。“我们很早去学
习，明白了什么是改革开
放，改革开放就是为了资
源有效配置。”许景南说，
这个认识对于他，对于当
时的很多企业家来说非常
重要，因为大部分人都是
白手起家，没什么经验和
资源。学习以后，大家就
明白了，改革开放给每个
人的机会就是，只要努力，
资源就会向你靠过来。这
个认识让他信心十足、坚

定努力地往前冲。
政产学支持着匹克发

展的每一步，企业上规模上
档次、创品牌、到资本市场
上市、国际化……都是政策
引导、政府部门指导，学者
和专业机构辅助，企业自身
努力，共同实现的一个又一
个目标。

2018年底，匹克黑科技
产品态极上市，引爆国内市
场的同时，也全面激活匹克
铺设了 30年的海外营销网
络，光是态极拖鞋单品年销
量就达到 100 多万双，随着
代理商不断加入，海外市场
的业绩呈几何级增长，今年
4月份的销量就超过了去年
前 4个月的销量总和，在亚
马逊的销量更常常排到排
行榜前列。近年来，匹克的
海外销售收入占总销售额
的 20%以上，是国际市场销
售占比最高的中国体育品
牌。

能担社会责任
企业才能持续发展

党建聚人心
知史明理促发展

做品牌源于对国家强大的信心

输出民族品牌 输出大国情怀

日前，匹克体育再度签约成为中国排球超级联赛官方合作伙伴和独家装备商。2017年，匹克就成为
中国排球联赛官方合作伙伴，3年多来，为无数联赛运动员提供了优质、专业的装备，和中国排球协会共
同为运动员们打造最佳的成长环境。

助力中国体育发展，一直被匹克视为企业社会责任。这个从创立之初就定下国际化战略的品牌，签
下国内外许多顶尖的体育资源，通过一场场合作与交流，帮助海内外无数运动员在竞技场上超越自我。

匹克董事长许景南

匹克CEO许志华

庆建党100周年，匹克体育党委携手共建单位到中共福建省委旧址（坂里）参观学习
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匹克：打造民族品牌传播大国情怀


